

## El acceso a Bitcoin: caída en el número de cajeros automáticos

### EL DATO

En España existen actualmente (dato a octubre de 2023) 245 cajeros automáticos de Bitcoin. Suponen el 0,8% del total de este tipo de cajeros instalados en todo el mundo<sup>i</sup>.

### Adopción y acceso a las criptomonedas

A medida que las criptomonedas se han consolidado como activos digitales, su accesibilidad se ha diversificado enormemente. En un principio, los cajeros de Bitcoin fueron una referencia. Posteriormente, los canales de acceso se han multiplicado, desde la creación de casas de intercambio de criptomonedas hasta la aparición de aplicaciones de billeteras móviles. El acceso a Bitcoin, y al resto de criptomonedas, se ha vuelto más sencillo para una amplia variedad de usuarios.



### Caída en el número de cajeros Bitcoin

Sin embargo, en lo que va de 2023 (desde enero a octubre de 2023), el número de cajeros automáticos (ATM, por sus siglas en inglés) de Bitcoin disponibles ha caído un 17%<sup>ii</sup>. A finales de diciembre de 2022 había 39.186 cajeros en todo el mundo frente a los 32.648 que hay actualmente (dato a 1 de octubre de 2023). Se trata del número más bajo desde 2021. De hecho, después de alcanzar un máximo histórico, con más de 39.100 cajeros en diciembre de 2022, se ha reducido progresivamente en los últimos



diez meses. Estados Unidos cuenta con el mayor número de cajeros automáticos de Bitcoin (82%) y la mayor parte de la reducción ha tenido lugar en este país. En todo caso,

esta tendencia también se ha observado en otras jurisdicciones como Suiza. Por su parte, en el conjunto de la Unión Europea el número de cajeros se ha mantenido constante a lo largo del año rondando los 1.500.

### Menor interés en las criptomonedas para los inversores particulares

Por una parte, la caída en el número de cajeros automáticos de Bitcoin puede reflejar el menor interés de los inversores particulares en las criptomonedas. El crecimiento de estos cajeros ha servido para medir el grado de adopción de minoristas, ya que durante

mucho tiempo fueron el punto de entrada de los consumidores interesados en invertir parte de sus ahorros en los criptomercados. Hay evidencia empírica que muestra que la adopción de las criptomonedas depende mucho de la evolución de su precio. Un estudio del Banco de Pagos Internacionales



(BIS, por sus siglas en inglés) ha puesto de manifiesto que las descargas de *wallets* digitales donde almacenar los Bitcoin, necesarias para poder operar en los cajeros automáticos, dependen del precio de dicha moneda digital<sup>iii</sup>. Cuando la moneda está al alza, crecen las descargas de estas aplicaciones. En este sentido, el letargo que están viviendo los cryptoactivos en este año no ayuda a despertar el interés de posibles usuarios.

---

<sup>i</sup> CoinATM radar.

<https://coinatmradar.com/>

<sup>ii</sup> The Number of Bitcoin ATMs Plunged by Almost 7,000 Year-to-Date, the Biggest Drop in the Market's History. AltIndex. 16 octubre 2023.

<https://altindex.com/news/plunge-in-bitcoin-atms>

<sup>iii</sup> Crypto trading and Bitcoin prices: evidence from a new database of retail adoption. BIS. 14 noviembre 2023.

<https://www.bis.org/publ/work1049.htm>